



La Fédération Départementale des Syndicats d'Exploitants Agricoles de l'Aveyron (FDSEA 12) est le syndicat agricole majoritaire du département depuis plus de 60 ans. Elle regroupe 4 300 agriculteurs, actifs et retraités, dont elle défend les intérêts sur le plan individuel et collectif. Au service des agriculteurs, la FDSEA offre à ses adhérents les conseils, l'expertise, l'information et le soutien nécessaires pour qu'ils puissent exercer leur métier dans les meilleures conditions. La FDSEA œuvre aussi pour faire du monde rural un espace vivant pouvant s'appuyer sur des agriculteurs nombreux, soucieux de pérenniser sur leur territoire une dynamique économique, empreinte de respect des terroirs et de l'environnement.

www.fdsea12.fr

Retrouvez-nous sur :



Le syndicat des Jeunes Agriculteurs (JA 12), regroupe plus de 350 adhérents et représente les intérêts des jeunes agriculteurs du département au sein des différents organismes agricoles locaux et nationaux. Il travaille sur différents dossiers, et tout particulièrement sur l'installation de nouveaux agriculteurs et la transmission des exploitations, ainsi que sur la promotion des métiers de l'agriculture.

www.ja12.fr

Retrouvez-nous sur :



Communiqué de Presse

Rodez, mercredi 27 août 2025

Prédation : la mobilisation paye !

La nuit dernière la Brigade Loup a abattu un loup sur la commune de Séverac d'Aveyron, dans le cadre d'un tir de défense simple. Trois attaques successives avaient eu lieu sur la même exploitation en moins de cinq jours.

Au total ce sont 17 brebis qui ont été tuées ou grièvement blessées lors de ces trois attaques.

Dès la première attaque, la FDSEA de l'Aveyron, les JA et le président de la Chambre d'agriculture se sont mobilisés pour accélérer la procédure afin d'obtenir au plus vite les mesures de protection nécessaires à la sauvegarde l'élevage. Les responsables syndicaux se sont rendus sur place accompagnés des agents de l'Office Français de la Biodiversité et des services de l'Etat pour constater les dégâts et apporter un soutien aux éleveurs sinistrés.

Le cabinet de la Préfecture a été immédiatement alerté sur l'ampleur des pertes et sur le besoin urgent d'obtenir des réponses rapides et concrètes pour que les moyens soient mis en œuvre afin de faire cesser les attaques.

Grâce à cette mobilisation, il a été obtenu l'intervention rapide de la Brigade Loup en accord avec la réglementation. Deux autorisations ont été accordées :

- un arrêté municipal permettant la capture de chiens en état de divagation
- la mise en place des tirs de défense simple délivrée par la Préfecture.

Ces mesures ont permis le prélèvement d'un animal qui sera autopsié dans les prochains jours avec des analyses génétiques permettant de déterminer son génotype. D'après les premiers éléments il s'agirait d'un individu de type loup.

Nous saluons la réactivité des services de l'Etat mais nous tenons à remercier également les lieutenants de louveterie d'avoir fait le travail de repérage et d'avoir passé les premières nuits, les chasseurs et les agriculteurs pour les renseignements du terrain.

La FDSEA et les JA de l'Aveyron réaffirment leur soutien total aux éleveurs confrontés à ces attaques. Nous continuerons d'agir sans relâche pour accélérer les procédures et amener une réponse rapide et à la hauteur, aux agriculteurs victimes de la prédation.

Nous ne laisserons pas gagner les prédateurs !

Contacts presse :

Marie-Amélie Viargues, présidente de la FDSEA de l'Aveyron : 06 78 46 45 06

Léo Nakich, président des Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 82 51 94 68

Charlotte-Eléonore Jancenelle, chargée de communication JA Aveyron : 06 87 62 58 15